

La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XVIII. — Número 6 328

Suscripción . . . En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00
Resto de España . . . 3'00
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHÓN, VIERNES 27 JUNIO 1924

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

VIDRIOS ROTOS

Que no los paguen los pobres

Que si la fiesta tradicional y marítima de San Pedro ha de celebrarse en el fondo del puerto según costumbre legendaria; que si la que organizaba la ciudad se ha suprimido este año por tal o cual motivo y en provecho y favor (aunque tal no sea la intención) de una entidad determinada; que si el Ayuntamiento, que si la Liga Marítima, etc., etc.

De todos estos asuntos trata desde hace días LA VOZ DE MENORCA con previsora y oportuna anticipación. Seguros de la amabilidad de aquella dirección vamos a exponer nuestro punto de vista en consonancia con lo que reza al epígrafe. Si como todo lo hace creer resultan unos vidrios rotos, que no los paguen los pobres que ampara la beneficencia municipal. Sería inhumano y hasta podría dar lugar a remordimientos de conciencia de quienes pudieron evitarlo. Vamos a explicarnos.

Cuando por festejar marítimamente el día de San Pedro en el magnífico anfiteatro natural del fondo del puerto, se alquilan sillas en el paseo de la Alameda queda compensada, quizás con creces, la falta de dicho alquiler de asientos en el de Isabel II.

Mas si por celebrarse aquellos festejos en otro lugar y no tocar la música en el paseo de Isabel II dejan de alquilarse sillas, resulta pecuniariamente perjudicada la beneficencia municipal. No parece que sea compensación suficiente el alquiler de sillas en una faja de terreno estrecha como el andén frente a la Liga Marítima donde pocos asientos podrán colocarse porque no se puede interrumpir la circulación. Además quienes los ocupen han de estar o bien a la orilla del mar expuestos a caer en él, o en el otro lado sin poder mirar la cueca por impedirlo los transeúntes.

Soluciones? La más práctica sería que a falta del Ayuntamiento, alguien, entidad o particular organizase en la Colárséga la tradicional fiesta marítima de San Pedro y llevara allí las consabidas sillas benéficas.

En otro caso y para que la beneficencia municipal no pague los vidrios rotos o reducir tal pago al minimum, entendemos que procede no suprimir el concierto que en el paseo de Isabel II da todos los domingos la notable banda militar y alquilar allí sillas según costumbre, sin perjuicio de alquilar también las que bienamente se puedan en el andén consabido; miel sobre hojuelas.

Respeto a cálculo de ingresos y compensaciones pro beneficencia, datos hay seguramente en contaduría municipal, pues si mal no recordamos un año se quiso compensar del modo indicado el alquiler de sillas del paseo y no dió resultado bastante satisfactorio el traslado de los asientos al sitio mencionado, inmediaciones de la Liga Marítima.

RENNERAM.

Junta Provincial de la Liga Marítima de Menorca

Habiéndose puesto en duda el desinterés de esta Junta al organizar los festejos del día de San Pedro frente a su local social, llegando a manifestarse públicamente que tal propósito perjudica a las clases populares dedicadas a modestas industrias y rompe a la vez una costumbre centenaria, en sesión extraordinaria de hoy, ha resuelto, después de hacer constar que la olvidada fiesta de San Pedro en nuestro puerto fué restaurada por esta entidad el año 1917, que se considera obligada a suspender los proyectados festejos a fin de evitar los perjuicios que se denuncian.

Pero, como la suspensión acarrea otros no menos sensibles perjuicios a los que debían tomar parte en dichos festejos, esta entidad organizará un festival en breve, que a la vez que repare aquellos sirva de grato solaz a los socios de la Liga y al público en general que quiera honrarnos con su presencia.

Mahón a 26 de Junio de 1924.—El Presidente, Juan F. Taltavull.

TEATRO PRINCIPAL

TEMPLO DE LOS GRANDES ESPECTACULOS

Sábado día 28 de Junio de 1924.—A las 9 y media.

Estreno de una hermosa película en 4 partes.
El mayor éxito del año lo ha constituido

LES DURAND

Estreno de la sátira política

LA BOMBA

NUEVOS DISCOS VIVIENTES

Domingo, tarde y noche

TODO EL PROGRAMA NUEVO.

VEANSE PROGRAMAS DE MANO.

FOOT-BALL

Stadium Mahonés

Baleares 0.

España 1.

Buen trote llevan nuestros huéspedes, los jugadores del Baleares, desde que se hallan en esta ciudad. Cuatro partidos en seis días y contra tres equipos diferentes son para poner a prueba la resistencia y resultan un entreno especial.

Hasta la hora casi de comenzar el partido de ayer no supimos si llegaría a jugarse, por las noticias contradictorias que circularon durante la tarde. Pero parece que se llegó a un acuerdo y poco después de las seis y media y con una entrada regularcilla el árbitro, señor Cardona, dió aviso para que se alinearan los jugadores.

El Baleares se presentó, con ligeras variantes, como en los anteriores días y el España presentó el equipo siguiente: Torres; Prats, Rovellada; Vidal, Fluxá, Cardona; Martínez, Maneit, Bernabeu, Seguí y Miguel.

Saló el Baleares después de los huracas de rigor; pero bien pronto pierden el balón, que recogen los del España, para perderlo también ellos. Así se suceden una serie de jugadas y fugas sin importancia.

En una visita a los dominios de Torres, la defensa villacarlina lanza la pelota a corner, que es tirado sin consecuencias.

Dominan los balearicos y Torres se luce en la defensa de su puerta, ayudado por Rovellada y Prats, principalmente este último. Pero, por desgracia, durante uno de estos ataques se produce un penalty por manos de un defensa, que no quieren aprovechar los visitantes, lanzando fuera el balón intencionadamente.

Sigue el dominio del Baleares hasta que termina la primera parte.

Breve descanso y se reanuda el juego, saliendo ahora los del España con vigoroso impulso, consiguiendo visitar la puerta de Titi. Manent lanza un schot flojo que puede rechazar fácilmente el guardameta.

Los balearicos se hacen con el balón y lanzan un schot fuera.

Ataque del España y corner contra el Baleares que salva Titi, siendo entrado de mala forma.

Salvada la situación inician los mallorquines un ataque y Ribas lanza un buen centro que pasa rozando el larguero.

Ataca luego el España y Manent lanza un schot que es devuelto por Titi con una zamorana.

Corner contra el Baleares, sin consecuencias, y hábil avance de Font que schota cruzado, pero el balón va fuera. Otro ataque mallorquín y otro schot de Font que bloca Torres. Schot de Hernández y los defensas del España despejan. Se suceden ahora una serie de ataques de los balearicos combinando bien; pero tanto los defensas

Banco de Menorca

El Consejo de Administración de esta Sociedad a los efectos del artículo 37 de los Estatutos, ha acordado convocar Junta general ordinaria de accionistas para el día 4 del próximo mes de Julio, y hora de las cinco de la tarde en su domicilio social.

Así también para el mismo día y en el propio local y hora de las seis de la tarde, se convoca a Junta extraordinaria de accionistas al objeto de acordar la supresión del Comité de Inspección. Los señores accionistas que deseen concurrir, deberán depositar sus acciones con cinco días de anticipación, en Barcelona en la Banca Arnús, Sucesora de Evaristo Arnús; en Mahón en el domicilio social, en Ciudadela y Alayor en las oficinas que tiene el Banco en dichas localidades.

Para el caso de no poderse celebrar las Juntas por falta de accionistas queda hecha la segunda convocatoria para el día 7 de dicho mes de Julio a las mismas horas.

Mahón 18 de Junio de 1924.—El Presidente del Consejo de Administración, Francisco de P. Gambús.

Crédito Mercantil de Menorca

Queda abierto el descuento de los cupones de las Deudas Interior, Exterior, Amortizable 4 por 100, Obligaciones del Tesoro 5 por 100, vencimiento 1 de Julio próximo.

Mahón 26 de Mayo de 1924.

Pagamos libre de comisión el cupón número 88, vencimiento primero de Julio próximo de las obligaciones Norte Prioridad.

También pagamos «libre de comisión» y al acto de entrega, las Obligaciones de dicha clase que hayan resultado amortizadas.

GABINETE ODONTOLÓGICO

DE DON ANTONIO E. CODINA BATIONE

Pi y Margall, 4

Tengo el gusto de participar a mi distinguida clientela y público en general que en mi gabinete tengo como Ayudante a don Wilhelm Donius; dentista alemán venido expresamente de Munich (Alemania) trayendo los más modernos aparatos que aconseja la ciencia, que serán instaladas en mi laboratorio y gabinete de odontología.

Merced a las nuevas instalaciones, podrán colocarse dentaduras sin ganchos ni paladares.

Nuevos sistemas de empastes, orificaciones, incrustaciones en porcelana y oro.

Curas por los rayos ultra-violetas. Extracciones sin dolor.

Las dentaduras se entregarán a las 24 horas.

SE ALQUILA: Un piso recién construido con 4 dormitorios, comedor, sala y cocina.

Estará disponible el primero de Julio. Informes: San Sebastián, número 1.

Langosta viva y de buen tamaño se vende a 5 pesetas kilo

En Fornells en el vivero del pósito y en Mahón una peseta mas

TRIANON

SABADO, DIA 28 DE JUNIO DE 1924.—A las 9 y media.

Inauguración de la temporada de Verano

Estreno de la preciosa producción cinematográfica, inspirada en la conocida novela de Teófilo Gautier,

MILITONA

Tragedia pasional admirablemente interpretada por la gran actriz PAULETTE LANDAIS

Se completará el programa con otras hermosas cintas.

DOMINGO, 29, FESTIVIDAD DE SAN PEDRO.—Única sesión a las 9 y cuarto

Con el mismo programa que antecede y

Gran baile, gratis para los concurrentes a la misma.

Las fiestas de San Pedro

Una carta y unos comentarios

Mahón 26 Junio de 1924.

Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA. Localidad.

Muy señor mío de mi mayor consideración: En el número de su periódico del día de hoy, se ofrece a la sociedad que presido un consejo de amigo, y por si no es aceptado por esta entidad se anticipan una supuesta contestación de la misma y la réplica del periódico.

La Junta de la Liga no discute nunca, porque está al servicio de Menorca en absoluto.

Lo único que le interesa demostrar es que no ha influido para nada en las resoluciones del Excelentísimo Ayuntamiento. ¡Ojalá pudiera influir, pues en tal caso no emplearía sus energías en disputar el honor y el trabajo de celebrar una fiesta que yacía olvidada por la mayoría de los mahoneses! sobradas ocasiones hay para celebrar festejos sin necesidad de disgustar a nadie.

Y como la fiesta de San Pedro, o ha de ser popular, o no tiene razón de ser, nosotros no queremos ocasionar al pueblo los perjuicios que LA VOZ DE MENORCA denuncia, y hemos resuelto dejar de celebrarla, comunicándolo al Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, para que resuelva lo que crea oportuno.

No sabemos si LA VOZ DE MENORCA esperaría esta resolución, pero nos hará sin duda la justicia de reconocer que no es la más adecuada al supuesto interés que tan gratuitamente nos atribuye en forzar los acuerdos del Ayuntamiento.

Agradeciendo el consejo de este diario, aunque lo creamos fuera de lugar, se reitera de usted atento s. s.

q. b. s. m.
JUAN F. TALTAVULL

Presidente de esta Liga Marítima.

Pocas palabras para contestar al señor Taltavull, porque no disponemos hoy del espacio suficiente. Consideramos tardío el acuerdo de la Liga Marítima, toda vez que el Ayuntamiento ya no dispone de tiempo para organizar la fiesta frente al paseo de la Alameda y salvar, por lo tanto, los perjuicios que denunciábamos, única razón a que ha atendido la Liga, ya que las razones de otro orden fueron expuestas en nuestras columnas hace ya dos o tres semanas sin que aquella entidad las tuviera en cuenta.

Importa, sin embargo, hacer constar que no es exacto que la fiesta de San Pedro frente al paseo de la Alameda estuviera olvidada por la mayoría de los mahoneses, ya que el año pasado se llevó a cabo y el público llenó aquel paseo, así como los andenes y las vías que a él conducen, y ocupó los miradores contiguos.

El puerto presentaba hermoso aspecto por las muchas embarcaciones que surcaban sus aguas.

Fué tan extraordinaria la concurrencia en el paseo que se alquilaron sillas de la Beneficencia hasta quedar agotadas todas las disponibles.

Creemos que con estos datos podrán convencerse, tanto la Liga Marítima como el pueblo mahonés, de lo justo de nuestros razonamientos al pedir que la fiesta de San Pedro se celebrara frente al paseo de la Alameda. No sabemos, en cambio, si las razones que alega la Junta de la Liga Marítima lograrán convencer al pueblo de la oportunidad de su resolución.

Para alquilar: Desde 1.º calle de Bélgica (antes San Lorenzo) número 55.

Informes: San Fernando 27, de ocho a una.

Pérdida: De un pendiente de oro. Se perdió el día de San Juan desde la calle Cos de Gracia hasta la de San Jaime, pasando por las de San Jorge y Bastión. Se gratificará a quien lo devuelva en la calle de San Jaime, número 49

Noticias marítimas

Del puerto

Con el pasaje y carga ha fondeado esta mañana el vapor correo «Jaime II», procedente de Barcelona. Capitán don F. Marsal.

Saldrá mañana, y en vez de regresar dicho buque el próximo martes, lo hará el vapor «Bellver» porque el «Jaime II» está fletado por algunos días para hacer un viaje de excursionistas.

Mañana debe llegar a este puerto el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia y Palma.

A las nueve y cuarto de esta mañana ha fondeado el trasporte de guerra «Contra-maestre Casado» atracando junto al muelle de la Base Naval para descargar el carbón que trae.

Procedente de la mar ha llegado esta mañana una barca de pesca conduciendo pescado cogido con faro.

Este ha sido puesto a la venta en nuestro mercado.

Liga Marítima

Con bastante concurrencia, hasta llenar la terraza, celebró ayer tarde el concierto anunciado organizándose lucido baile.

El «terceto Mahón» interpretó diferentes composiciones que agradaron a los concurrentes.

Crónica local y general

Timbre móvil

Como ampliación al suelto publicado en las columnas de este periódico correspondiente al 21 del actual, sobre modificación del número 2.º del artículo 198 de la vigente Ley del Timbre que grava con el especial móvil de diez céntimos, todos los productos envasados y caracterizados por nombres o envases industriales, creemos de necesidad, para conocimiento de industriales y comerciantes, insertar la escala progresiva aplicable a dichos productos:

(a) Los artículos alimenticios de primera necesidad, los medicamentos y los elementos que intervienen en las curas quirúrgicas llevarán un timbre móvil en cada envase, a saber:

Quando su precio exceda de 1'00 peseta y no pase de 2'00 a 0'05.

Id., id., id., id., de 2'00 a 0'10.

(b) Los artículos que no sean de la naturaleza de los comprendidos en el párrafo precedente y las aguas minerales llevarán un timbre especial móvil en cada envase, con arreglo a la siguiente escala:

De más de 1'00 a 3'00 pesetas de precio a 0'10.

id., de 3'00 a 5'00 id., id., a 0'15.

id., de 5'00 a 10'00 id., id., a 0'20.

id., de 10'00 a 15'00 id., id., a 0'30.

id., de 15'00 a 25'00 id., id., a 0'50.

id., de 25'00 a 50'00 id., id., a 0'75.

De 50'00 pesetas en adelante 1'00.

En los casos en que los artículos o productos se envuelvan o envasen individualmente, si estos productos así envueltos o envasados son a su vez encerrados o contenidos, hasta cierto número en otro envase, los vendedores tomarán como base o excepción los productos menores, sin perjuicio de que si realizan alguna venta en conjunto de todos los exentos, contenidos en el envase superior reintegren el impuesto por el total, si éste excede del límite de excepción.

Los productos o artículos a que se refiere el presente número serán sometidos al impuesto desde que ingresen en las tiendas o locales comerciales destinados a su venta al por mayor.

El impuesto para los productos y artículos procedentes del extranjero se satisfará al ser importados en el territorio nacional cualquiera que sea su destino.

Para más detalles recordamos a los comerciantes e industriales que en la Secretaría de nuestra Cámara de Comercio se facilitarán cuantos datos sean precisos, todos los días laborables de 4 a 6 de la tarde.

Artista de turno

Estas palabras y las de velada de moda quieren decir que hoy en el Salón Victoria pasará la numerosa y distinguida concurrencia, al igual que todos los viernes, unas horas deliciosas.

La bellísima y eminente Lucy Doraíne realizará la pantalla mientras el sexteto dará selecta audición.

Borrascoso amanecer

Super-Joya

De regreso de su viaje de bodas han venido esta mañana nuestros distinguidos amigos los novios doña M. Dulce Olives y don Federico Delgado Rey, digno Músico Mayor de la Banda del Regimiento Infantería de Mahón.

Con el cordial saludo de bienvenida reiteramos la expresión de nuestros votos por la felicidad de aquellos recién casados.

Bienvenida

De regreso de su viaje de bodas han venido esta mañana nuestros distinguidos amigos los novios doña M. Dulce Olives y don Federico Delgado Rey, digno Músico Mayor de la Banda del Regimiento Infantería de Mahón.

Con el cordial saludo de bienvenida reiteramos la expresión de nuestros votos por la felicidad de aquellos recién casados.

Decomisos

No por la posibilidad de que pudiera expenderse y si por estar ya expuesta a la venta pública en la plaza de Abastos bastante cantidad de fruta en malas condiciones fué decomisada por el profesor veterinario don Cirilo Abadía.

Su señor hijo don Cromacio, que con igual celo ejerce la misma profesión, decomisó ayer treinta y tres jarros de un líquido blanco que se destinaba a la venta como si fuera leche y era una mezcla de esta con agua y quien sabe si en realidad se trataba de una combinación química en la que entran además otros elementos.

Modas

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA publica en su número del mes de Junio cien modelos diferentes de trajes y abrigos, ropa blanca, labores prácticas y de fácil ejecución; patron trazado de diez modelos diferentes de los incluidos en el texto; trabajos literarios de Andrés González Blanco; José Lorenzo; M. de Castro Tiedra; Silvia Baren; página de deportes por Juan Deportista; teatros; libros; lecciones de pintura sobre terciopelo; cocina; correspondencia particular.

Pidan número de muestra y boletín de suscripción a la Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Preciados 46, Madrid.

Borrascoso amanecer

Super-Joya

Los sucesores de aquellos famosos honderos baleares que Anibal incorporó a sus huestes han vuelto a dar señales de actividad.

Dos de ellos apostados en las cuestas contiguas al paseo de Augusto Mirando apedreaban el andén del muelle.

Como la jefatura no había dado la voz de ¡fuego! o de ¡piedra va!, el municipal señor Sintés después de ordenar ¡alto la pedrea! denunció a los tiradores.

Por la higiene, el aseo y el decoro de Mahón

Bien convencidos de que velamos por lo que reza el epígrafe, de que hacemos un bien y evitaremos tal vez que se repita lo que creemos escandaloso, nos decidimos a publicar lo que seguirá y que de seguro ha de producir fuerte y muy desagradable impresión.

Es el caso que anteanoche entre once y media y doce, desde el claustro mercado emanaban hasta larga distancia hedores fuertísimos provenientes de dos carros situados en el corredor del oeste donde por el procedimiento más primitivo se procedía a vaciar una letrina. La repugnancia que tales faenas producen aumentaba considerablemente al pensar que al cabo de unas horas se venderían allí comestibles y que es posible que en tales momentos aun flojen en aquel ambiente, cerrado por muchas partes, los gérmenes nauseabundos, a menos de haberse practicado

de madrugada enérgicas operaciones de aseo ventilación y desinfección.

Creemos que el Ayuntamiento debe tomar un acuerdo para evitar que en aquel sitio se haga en tal forma la extracción de la excreta.

Borrascoso amanecer

Super-Joya

Barcelona 26 a la 1-30, recibida con gran retraso.

Crónica Nacional

Los últimos sucesos

Avaro y acaparador... de dinero

Barcelona.—Ha sido detenido un anciano, mendigo al parecer, y que por diosaba en la vía pública.

Este hombre, que posee una casa y algunas tierras, tiene dadas importantes cantidades a crédito y posee una libreta de la Caja de Ahorros por valor de 4.000 pesetas.

Entre los harapos de su vestimenta tenía unas 7.000 pesetas en plata, que llevaba constantemente encima desde hacía cinco años. Al ser recogido se lamentaba de no haber comido en todo el día por no haber conseguido limosna bastante. A pesar de su avaricia, quiso sobornar a los guardias ofreciendo una buena cantidad por su libertad.

Lo de los abogados

Barcelona.—Esta tarde el general Lossada manifestó a los periodistas que el asunto de los abogados seguía su marcha natural.

Hoy prosiguió el gobernador—he pasado al decano de los jueces, las notas de diez de las multas impuestas, y en días sucesivos aumentará dicho número.

Nada se había hecho en este asunto, debido a un exceso de consideración, y a mi deseo de que no se creyera me guiaba el propósito de causar perjuicios y molestias.

En esta cuestión, como en cuantas se refieren al separatismo, los generales Primo de Rivera y Martínez Anido y yo estamos de perfecto acuerdo.

Cuestiones futbolísticas

Terminaron las sesiones de las asambleas de árbitros de fútbol.

Se eligió el comité directivo en la siguiente forma:

SALON VICTORIA

Viernes día 27 de Junio de 1924.—A las 9 y media de la noche.

VELADA DE MODA CON SEXTETO

Estreno del emocionante cine-drama de gran espectáculo, titulado

SACRIFICIO DE AMOR

Maravillosa producción austriaca interpretada por la célebre belleza húngara, la sra par

LUCY DOBAINE

La artista que más pronto se impuso a todos los públicos, por su hermosura, por su distinción, por su grandioso arte y por su trabajo personalísimo.

Sábado a las 9 y media y domingo a las 6 y media y 9 y media, el mismo grandioso programa.

Muy pronto: La estupenda serie de gran interés y presentación, titulada

La Torre de Nesle

Super-Producción de gran espectáculo

Stadium Mahonés

Interesante partido de foot-ball para el día 29

Festividad de San Pedro

A las 6 de la tarde

C. D. Mahonés contra Mahón F. C.

PRECIOS.—Entrada general, 0'50 peseta.—Entrada de socio, 0'30.

—Media entrada, 0'30.—Palcos 5 sillas, 2'00.—Asiento palco, 0'50.—Asiento banco, 0'15.—Señoras, GRATIS.

Banco de Menorca

Descontamos los cupones vecimientos 1' Julio próximo de títulos de las Deudas Interior, Exterior y Amortizable al 4 por 100.

También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su líquido importe no sea conocido.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Presidente, Colina; secretario, Larrañaga, y tesorero, Cárcer.

Se presentan interesantísimas las sesiones, pues en ellas se tendrá que depurar nuestro reciente fracaso de Colombres.

Se decía que el Comité recién elegido acaso tenga que dimitir en pleno.

Un accidente

Barcelona.—Esta mañana, en el paso a nivel del Clot, cruce con la carretera de Ribas, un tren a consecuencia de haber tomado mal la aguja emprendió la marcha por la vía contraria con inminente riesgo de chocar con uno de los de Tarrasa que avanzaba en dirección opuesta.

Aunque los trenes no llegaron a chocar, algunos pasajeros, alarmados, se arrojaron por las ventanillas, produciéndose magullamientos y contusiones.

Los heridos son tres.

Barcelona 26 a la 1'30

MARRUECOS

Importante discurso

Habla Primo de Rivera

Málaga.—Anoche, el presidente del Directorio, después del banquete con que se le obsequió por el Ayuntamiento, pronunció un discurso, en el cual trató de Marruecos.

Entre otras cosas, dijo:

El problema tiene que ser de verdadera continuidad; un problema de conjunto.

Se tiene que ir a un protectorado verdad; en síntesis: que si nosotros ocupamos una zona, de la cual yo no hablo ni la señalo, con el ánimo decidido a irradiar desde allí la influencia a todas las cábilas, con la seguridad de que será de hecho su terreno de soberanía, en el que el moro se encuentre salvaguardado, con libertad de acción.

Repito que lo que yo deseo es un plan que no sea esporádico, ni lleve en sí algo inesperado que venga a sorprender dolorosamente a las madres, hermanas y prometidas, las cuales tienen realmente derecho a que así lo procure el Gobierno, y más si es un Gobierno de militares.

Queremos también que, al resolver este problema, quede ya de hecho como una norma que han de seguir los Gobiernos.

Es preciso que ese problema de Marruecos no comprometa el desenvolvimiento nacional de España. Es un compromiso de honor; un compromiso internacional; pero de ninguna manera puede serlo más que hasta el límite de nuestras posibilidades.

DEL EXTRANJERO

Política italiana

La dictadura

Madrid.—El diario «A. B. C.» dice en un suelto que la dictadura italiana surgió de un poderoso movimiento popular puramente civil.

No ha querido ser usurpador, supo legitimarse rápidamente, compareció ante un parlamento enemigo, para afirmar su poder y dejar a salvo la Corona, sin ser mutilada, ni desfigurada, ni suspendida ninguna facultad de la monarquía.

Ha guardado todas las formas constitucionales; ha convocado elecciones en su fecha, y está en el Parlamento.

No ha sido desleal; no ha interrumpido un momento el régimen de publicidad y discusión. Los pecados de violencia ajenos a la acción oficial, son de cuenta de sus partidarios. Sin embargo la dictadura fascista que ha respetado la dignidad ciudadana, está hoy en peligro; ante la fuerte reacción del pueblo y, sobre todo, la opinión internacional. Esto es lo que le duele y preocupa a Mussolini.

Con razón se vuelven los ojos de Europa a la interesante crisis de un régimen del que se ha pretendido hacer escuela contra las normas clásicas de gobierno.

La agitación política en Italia es enorme. Se discute allí apasionadamente; se puede luchar y discutir, conservando todo su prestigio y toda su eficacia la monarquía y el ejército.

Barcelona 26 a las 23, telegrama extraordinario.

Proceso Berenguer-Navarro

SENTENCIA

Absolución y condena

Barcelona.—El Noticiero Universal, visado como es consiguiente por la censura, publica los datos esenciales de la sentencia recaída en el proceso Berenguer-Navarro.

El segundo, o sea el marqués de Dávalillo, ha sido absuelto libremente.

Al ex-alto comisario don Dámaso Berenguer, general en jefe de las tropas cuando el desastre de Melilla, se le condena a ser separado del ejército.

Este asunto es el del día y tema de infinitos comentarios.

Telegrama Oficial

Facilitado en la Delegación del Gobierno

El parte de hoy de la guerra dice que no ocurre novedad en ambas zonas de nuestro protectorado.

SARNA

Antisárnico MARTÍ

El único que la cura sin baño; Véndese en todas las farmacias.

Tiografía Mahonesa.—Calle Nueva